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Generación térmica de electricidad 
baja 100 GWh durante noviembre 

INE informó quela generación eléctrica alcanzó 1.494,4 
GWh en noviembre de 2024 enlaregión de Antofagasta, 
presentando una baja de 2,0% respecto al mismo mes de 
2023, equivalente a30,4 GWh menos. Lo anterior, fue ex- 

plicadoporlageneración térmica, lacual registróuna varia- 
ción interanual de-11,5% produciendo99,9 GWh menos.c3 REGIÓN GENERÓ 1.494,4 GWH DE ELECTRICIDAD. 

Ejecutivos de Codelco y SQM asisten 
a Comisión de Minería de la Cámara 

e Este miércoles, el presidente del directorio de Codelco, 

Máximo Pacheco, y el vicepresidente de Servicios Corpora- 
tivos y Sostenibilidad de SQM, José Miguel Berguño; junto 
alabogado de Claro y Cía, Nicolás Luco; asistirán a la Comi- 

sión de Minería de la Cámara, para referirse al acuerdo Co- 
delco-SQM para producir litio en el Salar de Atacama. 03 LA CITA ES ESTE MIÉRCOLES A LAS 15:00 HORAS. 

Con el incremento de los fondos del Royalty, 
alcaldes definen proyectos y obras para invertir 
REGIÓN. En 2024 los municipios recibieron la mitad del total de lo que se va a percibir por esta norma. Este año llegará el 
100% a las arcas de cada comuna. Por esto, jefes comunales abordan las urgencias e ideas para destinar estos fondos. 

     
  

José Fco. Montecino Lemus “Cada municipio va a 
eronicaComercurioantofagasta.cl priorizar, y va ade- 

ender también de 
/0S TeCursos que ten- 

  

gan para hacer frente 
olo en 2024, la Munici- 

S palidad de Calama reci- 
alo que ellos conside- bió $2.163 millones por 

el concepto de Royalty Minero, ran sus prioridades 
siendo la segunda ciudad que rs ] 
tuvo mayor ingreso según un : 
informe de la Contraloría. Sandra Pastenes 
Mientras, la casaediliciade An- 
tofagasta percibió más de$992 
millones. Estos dineroscorres- 
pondenal “Fondo Puente”, un 
anticipo que corresponde ala 
mitad de lo que cada comuna 
vaarecibir por esta nueva nor- 
mativa. 

Y dicha ley va aempezara 
regir desde este año. Por lo 
mismo, se espera que estos de- 
pósitos se dupliquen en 2025. 
Enuna entrevista con este Dia- 

rio en noviembre del 2024, la 

subsecretaria de Desarrollo Re- 
gional, Francisca Perales, anti- 
cipó que las municipalidades 
“van a tener más del doble de 
los recursos que tuvieron este 
año, a propósito de los ajustes 
presupuestarios que corres- 

Directoraejecutiva AMRA 

Mientras, para el alcalde 
de Ollagie, Jhean Ramírez, 
“nuestro principal foco para 
ejecutar estos dineros del Ro- 
yalty vaa ser obviamente (cu- 
brir)lo que carecemos. Prime- 
roes asegurar el recurso hídri- 
co”. Esto, dice el edil, para te- 
ner un sistema más tecnológi- 
co para potabilizar el agua de 
la localidad. Como segundo 
eje, el jefe edilicioindica la co- 
nectividad, sobretodoenépo- 
cas de lluvia. “Tercero, nec 
tamos (fortalecer) la conexión 
telemática vía internet. Tene- 
mos que asegurar una red de 
conexión aprovechando las 

   
ponden para la Ley de Presu-— SOLOEN 2024 ANTOFAGASTA RECIBIÓ $992 MILLONES, SIENDO LA MITAD DEL TOTAL QUE DEBERÍA RECIBIR ESTE AÑO POR EL ROYALTY. nuevas tecnologías como la fi 

puesto delaño 2025”. sel braóptica”. 
«El “Fondo Puente' quese “Estamos priorizando — ALcaLDES Desde Tocopilla, sujefaco- — afirma que en su municipali- Finalmente, el jefe comu- 

generóen2024 fueelmecanis- proyectos de mejora-  Porlopronto,losalcaldescon-  munalLjubica Kurtovic asegu- — dad cuentan con “una batería — nal de Mejillones, Marcelino 
mo através del cual se entregó Miento urbano, Como — sultados delinearon algunos — ra que “en el municipio conta de proyectos respecto a los — Carvajal, apunta a quelos fon- 
el 50% delos recursos quese — plazas, pavimenta- ejes que buscarán cubrir, ade- — mosconunaampliacarpetade — fondos del Royalty. Peroantes, — dos del Royalty que llegarán a 
debíanentregar,porquerecién — ción, y espacios públi- — más de acciones para definir. proyectos, que lógicamente. vamosa generar una reunión su comuna “los queremos des- 
el2025 escuandoserecauda”, Cos quebeneficiarán — lostemas que debanabordar — necesitan financiamiento para. con las mineras de nuestraco- — tinar para obras propias”. El 
explica Sandra Pastenes, direc-— directamente alaco-  encadalocalidad. mejorar muchos sectores muna,quevaaserelI6deene- — alcalde fundamenta que ensu 
tora ejecutiva de la Asociación munidad”. El alcalde de Antofagasta, abandonados, que nose han — ro. Será como una suerte de ciudad “tenemos algunos te- 

de Municipalidades de la Re- e Sacha Razmilic, explica que, — repuesto posterior al terremo- — consejo consultivo mineroque — mas pendientes, como obras 
gión de Antofagasta (AMRA). Sacha Razmilic— frentealincrementoimportan- — to del 2007”. vamos a emplear enla ciudad, — de mejoramiento de sedes so- 
Complementa que estos fon- Alcalde de Antofagasta — te delos recursos del Royalty- — Poresto, definela alcalde- — para generarunaalianza públi- ciales, la mantención del bor- 
dosson delibre disposición pa- además de los $992 millones — sa, “estos recursos vendrána — coprivada”. de costero y los clubes depor- 
ralos municipios, aunque con del2024- buscarán priorizar aportar en una parte del desa- Rivera argumenta que el — tivos. Tenemos una cantidad 
un marco claro queestipula en “proyectos de mejoramiento — rrollo en infraestructura dela. objetivo de estamesa será dar- — interesante de recursos que 
quése puede invertir. gan para hacer frente a lo que — urbano, como plazas, pavi comuna. Pero también esta- — les “una voza las mineras so- — hemosapalancado enel perio- 

Porloanterior, Pastenesco-— ellos consideran sus priorida= mentación, y espacios públi mos trabajando en la compra — brecómo podemosinvertirlos — do anterior, junto al Gobierno 
menta que cada municipio de — desmayores”, diceladirectora — cos que beneficiarán directa-— deunterreno, enelsectorcen- — recursos”. Entodocaso, laedil — Regional, entonces estos re- 
la región tendrá que analizar — ejecutiva dela AMRA. mente a la comunidad”. No — tral, paralaconstrucción devi- — sostiene que en Sierra Gorda cursos, que tienen una desti- 
las urgencias de la ciudad, pa=— Como sea, Pastenes dice — obstante, Razmilic aclara que — viendas, terreno que se entre-— “tenemos bastantes requeri-— nación definida, los vamos a 
rapriorizar e invertir los dine-— que un tema quese repite de — “aúnestamos afinando los de- — garáa Serviu y agilizarála en- — mientos. Tenemosqueinvertir.— ocupar en las líneas que real- 
ros del Royalty. “Cada uno vaa — cada municipalidad es lasegu- — talles para garantizar un uso — trega de casas sociales”. entemas que van a mejorarla — mente estamos flaqueando y 
priorizar, yvaa dependertam- — ridad pública como urgencia, — eficiente y responsable dees- Porsuparte,laalcaldesade — salud, la educación y lacalidad — que podemos invertir directa- 
bién de los recursos que ten-— específicamentelaprevención. — tos fondos”. Sierra Gorda, Adriana Rivera, — devida de los vecinos”. mente”.0s
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